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Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a 

presidência do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente 

presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, 

Patrícia Ferreira Rei e Patrícia Susana André da Silva. ------------------------------------------------ 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando da abertura do Posto de Turismo nos 

feriados e fins de semana, através de uma empresa prestadora de serviços, assim como a 

Igreja que também está aberta e tem tido bastante afluência. ------------------------------------ 

Parabenizou a freguesia de Alcaravela que festejou o seu aniversario e todos os seus 

fregueses. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou dando conhecimento da cessação de funções do Dr. Renato Bento como 

diretor distrital da segurança social, propondo um voto de agradecimento e 

reconhecimento, pelo trabalho desenvolvido, pois foi um parceiro excelente que fez um 

excelente trabalho, não só na altura do Covid, mas também porque esteve sempre 

disponível para a resolução de problemas. -------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, manifestando também palavras de 

apreço à prestação do Dr. Renato Bento, que também teve um papel muito importante 

no apoio dado pela Segurança Social à Santa Casa da Misericórdia de Sardoal, 

lamentando pela sua destituição do cargo. ------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador corroborou os parabéns à freguesia de Alcaravela e também pelos 

seus festejos anuais, assim como à localidade Entrevinhas pelos seus festejos anuais, bem 

como a Romaria na Capela dos Barbilongos. ----------------------------------------------------------- 

Parabenizou ainda o Grupo Desportivo de Alcaravela pela iniciativa tida para angariação 

de fundos para a missão sintético, manifestando o seu agradecimento e reconhecimento 

pelo apoio dado ao projeto. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou sobre o ponto de situação das obras municipais, 

nomeadamente a ETAR de Andreus. --------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador propôs, em relação à iluminação publica, que se fizesse uma análise 

no sentido de ser extensível, em Cabeça das Mós, no prolongamento da estrada que vai 

para Mouriscas, dado ter pouca iluminação, assim como na estrada de acesso à Lapa, e na 

zona dos Moinhos de Entrevinhas. ------------------------------------------------------------------------ 

Continuou o Senhor Vereador questionando sobre a pintura do muro da entrada da Vila, 

ao que o Senhor Presidente respondeu que iria acontecer, assim como as ervas que já 

tinham sido cortadas. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador referiu ainda a necessidade de se proceder ao corte de canas na zona 

de entrada pelo Pisco, que retira visibilidade aos automobilistas, tendo o Senhor 

Presidente referido que é habitual serem cortadas. -------------------------------------------------- 

Chamou ainda a atenção sobre a limpeza dos percursos pedestres, em concreto do BTT, 

dado existirem silvas muito altas em alguns locais, que tornam o percurso perigoso e 

quase impossível de ser feito. ------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, referindo-se à abertura do Posto de 

Turismo, questionando se tinha sido feito algum questionário aos funcionários da 

Autarquia que poderiam fazer o trabalho da empresa de outsourcing, para se evitar o 

encargo extra do Municipio. -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente respondeu já ter sido feito rotativamente aos domingos, por vários 

funcionários, sendo que a única forma aceite pelos funcionários, seria através de trabalho 

extraordinário, o que não era permitido, pois daquela forma deixaria de ser trabalho 

extraordinário, tendo sido feita uma nova análise, pois não é fácil encontrar um 

funcionário que queira trabalhar ao domingo, e esta foi a melhor forma, pois o trabalho 

extraordinário também teria de ser pago. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque questionou qual a formação e apoio dado à pessoa, ao 

que o Senhor presidente respondeu que a contratação foi feita para que os trabalhadores 

possam dar resposta ao que é pretendido, tendo o técnico superior de turismo do 

município feito essa ponte com a pessoa que está a exercer essas funções, que também 
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tem facilidade em termos de línguas, tendo a empresa de garantir o perfil mínimo com 

as competências necessárias para poder interagir com as pessoas. ------------------------------ 

O Senhor Vereador Carlos Duarte questionou por quanto tempo iria existir este serviço, 

ao que foi respondido estar contratado até outubro. ------------------------------------------------- 

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patricia Rei, para dizer que o feed back da técnica, 

sobre o fim de semana e o feriado, foi de muito agrado por parte dos visitantes, pois é dos 

poucos postos de turismo a funcionar nestes dias na Rota da Nacional 2. ---------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque manifestou o seu agrado pela existência de uma pessoa 

em permanência na Igreja Matriz, questionando qual o âmbito, ao que o Senhor 

Presidente respondeu que será celebrado um protocolo com a Igreja, sendo que, neste 

momento, a Igreja permite que o Municipio tenha naquele espaço uma pessoa, num 

contrato emprego apoiado para fazer aquele trabalho. ---------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte manifestou votos de bom regresso à Vereadora Patricia 

Silva, que retornará em setembro, referindo sair com o sentimento de dever cumprido. --- 

O Senhor Vereador Pedro Duque manifestou o seu apreço ao seu colega de bancada, 

relembrando que o mesmo ainda tem muito trabalho pela frente para continuar a fazer. - 

O Senhor Presidente referiu ter havido uma evolução muito positiva ao longo dos anos, 

da postura e forma de estar do Senhor Vereador Carlos Duarte, agradecendo o seu 

trabalho, empenho e dedicação. -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente procedeu à leitura de uma carta remetida pelo GETAS, 

relativamente à sua participação na realização das quartas feiras de agosto. ------------------ 

O Senhor Presidente referiu que na sua opinião este assunto deve ser resolvido entre a 

Junta de Freguesia e as Associações, pois parece haver uma falha na comunicação. -------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte referiu ter dito que, na sua opinião seria importante a 

adesão de mais associações, pois permitiria às mesmas um aumento financeiro. ------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo concordar com as palavras 

do Vereador Carlos Duarte e que, de forma alguma foi exprimida a expressão ou o 

sentimento que se lamentava a falta de adesão das associações e nunca ter sido afastada 

a possibilidade de as associações fazerem as apresentações que assim entendessem. 

Disse ainda que, na sua opinião, é pretensioso de quem escreveu a carta que não é o 

objetivo destas associações, sendo que o objetivo dos lagartos e da associação de pais, 

não é de vender minis, mas com esta possibilidade reforçam os seus meios financeiros 

que lhes são indispensáveis para o desenvolvimento das suas atividades, havendo 

inclusive desconsideração para com estas associações. --------------------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria;  

3. Pedidos de apoio;  

4. Isenção de Taxas;  

5. Cedência de instalações; 

6. Cedência de espaço;  

7. Cedência de transportes;  

8. Atribuição de Transferência/protocolo e Investimento - 4º Trimestre 2023;  

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade não tendo participado na votação o 

Senhor Vereador Pedro Duque, por não ter estado presente na reunião. ----------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 13 de agosto  de 2024, cujos valores 

são os seguintes: ---------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais …………………….….. 267 780,69€  

b) Dotações não Orçamentais ………………….. 90 081,87€ 

       Total das Disponibilidades ………………….357 862,56€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. PEDIDOS DE APOIO; 

3.1 - UNIDADE PASTORAL DE ALFERRAREDE, SARDOAL E VALHASCOS 

No âmbito da festa a decorrer na capela de Barbilongos, dia 15 de agosto. --------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 
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3.2 - ASSOCIAÇÃO C. D. VALHASCOS  

No âmbito da realização da Festa de Valhascos. ------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

4. ISENÇÃO DE TAXAS; 

4.1 - SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE SARDOAL 

Festas em honra de Santa Maria da Caridade, no Largo do Convento, nos dias 13 e 14 de 

setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente não participou na votação. ------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

4.2 - ASSOCIAÇÃO C. D. VALHASCOS 

Festa de Valhascos, para os dias 5/09 a 09/09. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

5. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Pela Associação de Pais de Sardoal, foi apresentado um pedido de renovação da cedência 

da sala multiusos (ou Sala TESP) para dar continuidade às aulas de dança contemporânea 

iniciadas em setembro/outubro do ano transato, estando o seu inicio previsto para 

setembro, com o mesmo horário, das 18h30 às 20h30. ----------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

6. CEDÊNCIA DE ESPAÇO; 

Pela Associação de Jovens de Sardoal, foi apresentado um pedido de cedência do espaço 

da Praça Nova, para realização dos festejos “Sunsets na Praça”, que terão lugar nos dias 21 

e 28 de agosto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte referindo-se à sobreposição das 

atividades das associações, assunto já falado e sendo unanime que não deveria de 

acontecer, contudo, essa situação volta a acontecer nas mesmas datas, mas com horários 

diferentes, lamentando que volte a acontecer, devendo ter-se atenção para o términus 

das atividades. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente referiu lamentar estas situações e quando reparou nas datas, já foi 

tarde para que houvesse qualquer mudança por parte das associações. -----------------------

Foi deixado o apelo para que as associações tenham bom senso em não fazer coincidir 

atividades. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

7. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

Foi presente um pedido de cedência de transporte coletivo de passageiros, emanado da 

Associação de Criatividade Social de Monte Cimeiro, para o dia 5 de outubro de 2024. ------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

8. ATRIBUIÇÃO DE TRANSFERÊNCIA/PROTOCOLO E INVESTIMENTO - 4º TRIMESTRE 

2023; 

Foi presente a informação nro 6206/ 2024, relativa ao assunto mencionado em título e 

cujo teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando: 

•O protocolo celebrado entre os Municípios de, Sardoal, Abrantes e Constância, tendo o 

mesmo sido aprovado por unanimidade na reunião de Câmara realizada a 29 de abril de 

2020; 

•A receção por parte dos serviços, do documento emitido pelo Município de Abrantes 

descrevendo os custos suportados pelo mesmo, que se anexa, sendo que ao Município de 

Sardoal, os custos ascendem ao valor de 10.200,36€(4º trimestre 2023 – E 5938 ) 

decompondo-se da seguinte forma: 

Despesas Correntes: 9.752,76€ (4º trimestre 2023) - nº sequencial do cabimento: 20431 

Despesas de Capital: 447,60€ (4º trimestre 2023)- nº sequencial do cabimento: 20430 

Face ao exposto e no âmbito a alínea ii) do nº 1 do artigo 33º da Lei nº 75/2013 de 12 

setembro, proponho que a Câmara municipal, autorize o apoio Financeiro a transferir 

para o Município de Abrantes no valor de 10.200,36€.” ----------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referiu a necessidade de existência de 

um espaço temporário com dignidade para os animais salvos e que esperam ser 

acolhidos pelo canil. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi dada a palavra à Senhora Vereadora Patricia Rei que informou que as recolhas dos 

animais da responsabilidade do Município, são efetuadas pelos funcionários do CRO, 

sendo diretamente para ali transportados, contudo, em certas situações em que os 
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animais são acolhidos por particulares ou ligados a associações de animais, acolhem 

temporariamente animais que veem na via publica. ------------------------------------------------- 

A Senhor Vereadora referiu ainda existir um espaço, nos serviços operacionais, para, em 

situações limite, tendo autorização a Associação dos Animais e a GNR, para utilizarem 

este espaço, mas não é intervenção direta do Municipio. ------------------------------------------- 

Referiu o Senhor Vereador Pedro duque que a questão que colocou deve estar 

relacionada com este espaço, e pelo que lhe foi transmitido, o mesmo não terá as 

condições mínimas, ao que o Senhor Presidente referiu que, se não tem condições, então 

não tem de existir, porquanto não existe obrigatoriedade de o mesmo existir. ---------------- 

Referiu ainda a Senhora Vereadora que o espaço foi avaliado pelo veterinário Municipal e 

que o mesmo tem condições, para aquele tipo de situações. -------------------------------------- 

 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar o apoio financeiro a transferir 

para o Município de Abrantes no valor de 10.200,36€, de acordo com a informação 

prestada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Intervenção do Público 

Foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Sardoal, Miguel Alves, 

referindo querer endereçar um esclarecimento à carta que o presidente do Getas 

endereçou ao executivo, e a propósito da frase que o Senhor Vereador Carlos Duarte 

tinha proferido, como Presidente da Junta de Freguesia de Sardoal e sendo a Junta a 

promotora da animação das quartas feiras de agosto. ----------------------------------------------- 

Referiu que a carta foi extemporânea, além de referir prejuízos em anos anteriores. -------- 

Disse que nenhum elemento da Junta de Freguesia solicitou a qualquer Vereador que 

mencionasse a ausência de associações que habitualmente participavam, inclusive no 

ano transato os Vereadores do PS tinham referido essa ausência, não tendo havido 

resposta ao referido. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Continuou referindo que no ano transato, o Getas e mais duas associações tinham 

recusado participar por não concordarem com o modelo proposto, estando as 

associações apenas disponíveis numa quarta feira logo após o mandato daquela junta, 

alegando muitas outras atividades e falta de pessoal. ------------------------------------------------ 

Disse ainda que a carta remetida pelo Getas demonstra resistência e insinua que está a 

ser colocada em causa a sua autonomia quando enfatiza que são obrigados a vender 

comidas e bebidas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que a Junta de Freguesia não obriga à participação e nem quer por em causa os 

princípios, valores e integridade das associações que atuam de forma voluntaria. ----------- 
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Referiu ter sido através dos dois últimos executivos que as associações do centro urbano 

passaram a ser convidadas, pois seria uma oportunidade para gerar receitas, para aquelas 

que não podem organizar a tradicional festa da aldeia. --------------------------------------------- 

Disse ainda que as Autarquias são livres de fazer as suas escolhas com liberdade e 

independência e, a Junta de Freguesia de Sardoal manteve o modelo do ano transato, 

não fazendo sentido convidar quem se tinha recusado a participar nesse mesmo ano, por 

não se rever e não se identificar com este modelo. --------------------------------------------------- 

Referiu que enquanto houver a adesão que tem havido, assim como os lucros das 

associações, os quais lamenta, não terem sido tornados públicos, o formato não será 

alterado e, se o evento tivesse dado prejuízo, as associações não iriam repetir a sua 

participação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mencionou a disponibilidade sempre havida para apoiar financeiramente e em termos de 

recursos humanos, nas iniciativas desenvolvidas pelas associações. ----------------------------- 

Solicitou, enquanto promotor das quartas feiras de agosto, ao executivo municipal, que 

peça ao presidente do Getas para esclarecimento a população, que lhe faça chegar os 

documentos das prestações de contas onde deu resultados negativos, sob pena de estar 

a mentir, ao executivo e à população. -------------------------------------------------------------------- 

 O Senhor Presidente da Câmara referiu que para a Câmara Municipal este é um assunto 

encerrado, sugerindo que fossem sempre convidadas todas as associações, 

independentemente de participarem ou não. --------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu ainda a necessidade de as partes conversarem entre si. ------- 

 

Nos termos do n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara 

Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar em minuta as deliberações tomadas. - 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezasseis horas e dez minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

___________________________________ 

 

___________________________________ 


